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第六百二十八次會議 

一九五三年十月二十3星期二午後三時在鈕约舉伃 

主席：Mr W. BORBERG (丹麥） 

出席肴：下列各阈代表：智利、中國、哥侖比 

亞、丹麥、法蘭西、希臘、黎巴嫩、巴基斯坦、蘇 

維埃社會主義共和阈聯盟、大不列顛及北愛爾蘭聯 

合王國、美利堅合衆國。 

臨時議程(S/Agenda/628) 

― . 通 過 臨 時 議 程 。 

二.任命特里斯自由區行政長官： 

(a)—丸五三年十月十二日蘇維埃瓧會主 

義 共 和 國 常 任 代 表 致 安 全 理 事 會 主 席 函 （ S / 

3105)。 

通過議程 

一. Mr. U R R U T I A (哥侖比亞）：無疑地,理 

事 會 各 位 代 表 當 已 以 鬮 切 的 心 情 談 到 了 最 近 法 蘭 

西、英聯王國及美利堅合衆國三國外長會議結束後 

於十月十八日在倫敦發表的憨明。一A五三年十月 

十九曰鈕約日報所載,聲明中提及特里亞斯特問題 

的一段如下： 

"三國外長曾檢討特里亞斯特問題，同意以始終 

不 揄 之 精 神 共 同 努 力 以 求 镀 得 該 ^ 問 題 之 持 久 解 

決 。 " 

二. 從這項聲明裹可以淸楚地看出我所提及的 

三國政府B經發動了新的努力以便促進特里亜斯特 

,那偭困惱問題的持久解決。我知道此刻在各關係國 

首都正在進行外交上的洽商,萁目的在促進我們大 

家都知道使那個重耍區域不安的問題的解'决。 

三 . 鑒於三國外長這項新的努力，我憨镩此刻 

不宜由安全理事會討論蘇聯所提任命特里亞斯特自 

由區行政長官的項目。在我們看來，在目前情观下 

討論這個問題對於事情的解'决並無幫助。我們認爲 

安全理事會最好休會，以便察看這項共同努力的發 

展情形。 

四. 因此按照安全理事會暫行議事規則第三十 

三條第五項的規定，本人提議理事會將當前項目的 

討論延至十一月四日舉行o 

五. 主席:哥侖比亞代表提議鬮於特里S斯特 

問題的討論延革十一月四日舉行。這是一個程序問 

題,應由大家討論o 

六. Mr. VYSHINSKY (蘇維埃社食主義共和 

國聯盟）：雖然哥侖比亞代表援引議事規划第三十三 

條關於延會動議應不經辯論逕付表決的規定,可是 

我認爲在這件事情上援引第三十三條的規定，不能 

算是恰當的。首先,提議的並不是延會，而是將理 

事會會議展緩到以後的一個日期舉行。可是我們並 

沒有開始討論議程上所列的那個問題；因此還談不 

到延食。再者,卽算從字面上去嚴格 j i?释第三十三 

條而認爲不可開始辯論，但本諸公平態度,這決不 

能說原來提出霆個問題的一方對於它靱爲非常緊急 

的那個問題可否展緩兩星期去討論一事,不可以發 

表意見。 

七 . 因 此 本 人 要 對 Mr. Urrutia g 這 裏 說 過 的 

話,略加評論。他說根據美國、英聯王國、法蘭西 

十月八日的聲明,顯見它們亟欲謀求那個令人愴惑 

不安的問題的J5?決。他沒有說這個問題在什麼地方 

引起惶惑不安，不過據我推想，大槪這個問題不僅 

在特里亞斯特區引起惶惑，而且也便全世界感覺不 

安。他又說三國代表正進行外交談钊。由此他得出 

結論認爲理事會應展緩辯論,不宜住目前討論這個 

問題。 

八，根據哥侖比亞代表的意見,我得到的結論 

是：正因爲他所說的那種理由,安全理事會必須立 

刻討論這個問題。 

九.上次[第六二五次會議]夺討論把這一項目 

列入安全理事會議程的時候,我曾指出美國、英聯 

王國和法蘭西代表的聲明'决不能證明三國政府具正 

在謀求特里亞斯特問題的和平解決o 

— o . 十 月 八 日 聲 明 本 身 就 是 一 個 令 人 不 安 的 

原因；這個聲明增加了因特里亞斯特問題而激起的 

國際緊張情勢0卽使這三個關係國政府——美國、英 

聯王國及法蘭西三國政府——具的在追求*È們所宣 

稱的目標,它們也並沒有達到那些目標，它們的行 

動却促成了完全相反的結果。 



一一. 我們聽說美國、英聯王阈和法蘭西十月 

八日的宣言不僅表示而且在事實上已經證明它們努 

力的對象卽在和平解決特里亞斯特問題。但是實際 

情形却是怎樣呢？十月八日宣言的惟，結果,掀起 

了國睽緊張局勢的新浪潮，這就是實際情形。 

一 二 . 由於十月八日宣言的锆果,出現了兩件 

不容置疑的事實，首先，南斯拉夫曾提出簪吿：假 

如義大利人進入甲區,南斯拉夫軍隊亦將開入該區。 

因此義大利軍隊有進入該區——這與和約規定牴觸 

——的這種可能，無疑地就是造成不安局面的一個 

原 因 。 而 義 大 利 政 府 也 表 示 了 這 種 不 安 , 因 爲 M r . 

Pella當時曾經發表一項聲明說十月八曰的宣言一 

剛 才 在 這 裏 已 由 M r . Urrutia提及——不過是避兔 

將甲區按照三關係鼸一丸四八年三月二十日的諾言 

移交義大利的第一步。S而我們面臨了兩件不可爭 

辯 的 事 實 。 十 月 八 日 的 宣 富 巳 經 遭 到 • 個 問 題 有 

利害關係的兩接壊圃的反對和抗議。首先，南斯拉夫 

宣稱如義大利軍隊進入甲區，南斯拉夫軍隊也將開 

入 該 區 。 其 次 , 義 大 利 國 務 璁 理 M r Pella聲言他 

銜這個決定也不能満意；在他看來美國、英聯王國 

和法蘭西必須履行*È們在一丸四八年三月二十日所 

作的諾言 0 他並且耍求美國和英聯王國提出第二項 

諾言，讓義大利完全取得甲區的軍事和行政管制權 

——而且不僅甲區而已,連乙區也在內,那就是說 

包括所謂特里亞斯特自由區的全部領土。 

一 三 ， 因 此 , 按 照 早 在 一 九 四 七 年 丸 月 十 五 3 

卽已生效的對義和約來解決遺個問題，本來是一件 

輕而易舉的事,現在却弄成了一種僵局，便條約原 

欲 涫 除 的 爭 端 , 愈 見 深 刻 , 假 如 條 約 確 酋 於 適 當 時 

機實行，這種爭端當已狻得解決。 

— 四 . 因 此 M r . Urrutia的第—項聲明說十月 

八日的宣言促進和平工作的進展並將便利這個複雜 

危險問題的和平解決,實在毫無根據o實際情形正好 

和這相反：十月八日的宣言製造了新的爭端，並便 

原有爭端加深,面且還煽起了特里亞斯特區民族主 

義者的仇恨，這樣不僅重新侬復了國際間的緊張局 

面，而且便這種局面更加緊張o因此十月八日宣言 

所產生的結果便顯然和所說的情形大不相同。這當 

然 是 不 可 免 的 , 因 爲 這 個 宣 言 完 全 破 壤 了 一 九 四 七 

年巴黎會議由二 f一國歸結的和平條約；這個條約 

對於特里ffi特斯這個複雜而嚴重的問題已經提供了 

最明智而和平的解決辦法o 

一 五 . 所 舉 ' 的 第 二 個 理 由 是 ： 目 前 外 交 談 ^ 正 

在進行之中，安全理事會對於這些談判實無干預的 

必耍，因《干預也許會妨阻這些談f!l的進行。 

—六.蘇聯鬮於此事的立場，剛好相反。美國、 

英聯王國、法蘭西三國政府在偷敦談钊的目的，m 

是想更敏底的破壊對義和約；這些談剌的用意乃在 

使三國政府可以更進一步地逃避它們在相約下所承 

镥的義務。 

— t . 我 們 用 不 着 , 也 就 S 說 聯 合 國 用 不 着 一 

尤 其 是 負 監 謹 和 保 管 和 約 責 任 的 安 M 事 會 更 用 不 

着——在違反這種條約的行爲上表示合作；因爲倫 

敦三國外 長會議乃是對三國政府依對義和約而承镥 

的義務的公然面直接的破壊。因此我們用不着助長 

這些談钊,繮些談钊的目的祇在更激底地毁襄和平 

條約。我們的責任乃在糾正這種情勢,制Jfc違反此 

項條約的行爲,制止三鬮係國政府在我們背後—— 

也就是任其他十七個國家背後一一同意如何以最佳 

辦 法 鞏 固 它 們 B 經 犯 了 的 破 壤 對 義 和 約 的 行 爲 , 它 

們 這 種 行 爲 自 一 A 四 八 年 三 月 二 十 日 開 始 , — 直 到 

今天還在纖辯的進行着。 

一 八 . 因 此 M r Urrutia剛才所提的兩點—— 

第 一 , 我 們 不 應 干 預 外 交 談 钊 ， 第 二 , 我 們 不 應 坊 

礙 f * 月 八 日 三 國 宣 言 的 實 施 — — 根 ^ 不 能 成 立 , 因 

爲那些談钊和三國所螢表的宣言B經更進一步地促 

成了不安狀態和阈際間的緊張局勢；我們的責任就 

在消除這些障s ia建立該區的和平。 

一九. 講 容 本 人 就 實 際 情 形 , 提 醒 諸 君 數 根 

據 柏 爾 格 求 得 電 台 的 廣 播 , 南 斯 拉 夫 B 經 宣 佈 它 絕 

對不會答應參加一個事先已經同意將甲區讓與義大 

利的五強——或五國外長——會議o換言之，根據 

南斯拉夫官方新簡機鬮的聲明,南斯拉夫政府對於 

倫敦三國外長擬以甲區讓與義大利而召開的815種會 

議,也就是十月八fl宣言所預備召開的那種會議，表 

尔抗議。 

二 〇 . 南 斯 拉 夫 官 方 新 簡 機 關 T a n j u g 外 交 編 

輯貧稱假如事實果與倫敦會議後的聲明相符——我 

們 知 道 , 它 們 是 的 確 相 符 的 — — , 末 在 倫 敦 並 未 

發現特里亞斯特問題的適當JIT决辦法。霪是一點也 

不缙的。 

二一 ‧ 十 月 十 八 S 南 斯 拉 夫 副 總 統 並 且 住 馬 基 

頓（Macedlonia)的普利斯的那（Pristina)發表下列 

, : " 此 時 此 地 我 可 以 公 開 堅 決 地 宣 稱 , 任 何 力 量 

均不能迫使我們接受那種跡近最後通牒方式、需耍 

我們把甲區和特里亜斯特交由義大利人佔頜的不公 

平决定"o 

二 二 . 此 刻 我 不 能 , 也 不 想 ， 討 論 問 題 的 本 質 , 

也就是這個決定县否公平的問題。我所能說的祇县 

這 個 決 定 破 壊 對 義 和 約 , 違 反 了 這 個 條 約 的 規 定 0 



藓聯力主遒守和平條約,並耍求將這個條約予以執 

行o 

二 三 . 特里亞斯特一區的事態甚至從美國報界 

也可看出。例如十月十七日鈕約美國人耙事報卽曾 

登出一副特里亞斯特區的地圖指明南斯拉夫、美國 

及其他圃家的軍隊位置，並署以標題謂"歐洲是一 

個潛伏的火藥庫,隨時隨地可以爆炸 "o這項陳述是 

直接指着特里^斯特區而言的。該報接着說東歐不 

安現象極爲普遍，在一切人民民主國家內均可發覺 

許多不安狀態的根源0然後該報接着論述了這種不 

安狀態的詳細情形。 

二 四 . 在這種種情％之下，談話時，好像特里 

亞斯特問題的討論還可以再展餒兩星期，聽候事態 

發 展 一 其 實 不 是 發 展 , 而 是 很 快 的 走 向 悲 劇 的 結 

局——以便使那些面臨現狀而不明其中危機的人有 

所認識,我認爲這實是一種罪大惡極的態度。 

二 五 . 就連對於許多事實的報€铯對沒有客觀 

態度的紐約時報也承認愔勢的嚴重，認爲安全理事 

會對我們的提案不宜拒絕討論,而應對特里亞斯特 

自由區行政長官的任命，加以决定。這乃是惟一的 

合理解決辦法，這個辦法是使那一區域镀得和平並 

使該領土照着和約所訂目標成爲眞正自由、民主和 

愛好和平的頜七第一個切實步驟。 

二 六 . 任命行政長官、設立政府委員會、選舉 

國民大會、不分種族、性別及其他條件保障頜七内 

所有居民之居民之人權及基本自由、以及最後撤退 

外軍並從而取涫英美在特里亞斯特自由區非法建立 

的軍事基地一一這些都是使該領土趨向眞正自由和 

愛好m平的合埋步驟。 

二 七 . 我耍說卽便翻閱鈕約時報，特別是它十 

月十六日那一天的報,我們就可以看到對於該區所 

有情勢,有下面的評估： 

"南斯拉夫和義大利兩國境內民族烕情的 

爆發表明特里亞斯特的糾紛，根本是多少世代 

以求使歐洲大陸分崩離析並促致或形成許多戰 

爭藉口的老問題的又一事例。這就是國內少數 

民族和種族混雜的邊區問題。在這一方面特里 

亞斯特這個地方已經和其他象徵這項問題的地 

方並駕齊驅了3 

二 八 . 因此甚至一向有系統地竭力支持美國、 

英聯王國、法蘭西三國政府侵略計劃和意向——H 

圃政府，就特里亞斯特而言,特別想毁棄食義和約， 

因而使一個眞正自由民主的特里亞斯特領:h,無由 

形成——的美國報界,也不得不承認目前（這與我 

提到的十月八日=國宣言有關）特里亞斯特的情勢 

應視爲"多少世代以來便歐洲大陸分崩離析並促致 

或形成許多戰爭藉口的老問題的又一事例"o假如我 

現在列舉歷史上的詳細事實來支持這種論點，未免 

濫费我的時間0但我不得不說紐約時報的誶估是對 

的 , 如 果 一 般 人 對 於 自 己 的 報 界 表 示 尊 重 的 諾 , 他 

們應該聽信這些意見。 

二九.因此我有充分資格說,特里亞斯特一區 

令人不安的情勢,可以便在座諸君身感其遯迫的惶 

惑 不 安 狀 態 , M r . Lodge m Mr. Urrutia承認它是 

特里亞斯特的情勢造成的一一乃是違反對義和約的 

結果,欲涫除這種惶惑不安狀態以及因此狀態而有 

的危險,弑非嚴格忠實地履行對義和約的規定不可o 

伹這個條約的規定，至今還未見實行。我們正在設法 

勸婧安全理事會及反對和平條約的各國代表重新遵 

守條約的規定；對於這許多努力表示反對的人,祇 

會 储 勢 更 加 困 锥 ， 並 可 能 產 生 充 満 危 險 後 果 的 其 

他 摩 擦 , 0 而 使 情 勢 更 加 嚴 重 。 

三〇•昨天和今天早晨理事會曾設法以求確保 

亞拉伯和以色列間糾紛的迅速公平解'决，這是很對 

的，理事會並認爲爲了那個目的有可開緊急會議的 

必要,以便儘速推動對於那個問題的討論一一對於 

這個目的,我們砥有表示歡迎。關於這一件事旣然 

如此,那麼便絕對沒有理由拒絕考廬任命特里亞斯 

特自由區行政長官的問題,那個步驟本身極其恰當 

而必要,因爲它是根據惟一可以保證該區和全世界 

和平,安寧及國傺合作辦法求執行對義相約的第一 

個步鞣0 

三 一 . 爲了這些理由我必須竭力堅持：îg個問 

題的討論不容展緩；尤其我要堅持把某一項背謬提 

窠撒闳，那項提案所根據的县鱧餞上的考慮，據稱 

我們要在這裏接待一位貴賓,所以辩論要再延一天 0 

這種程序實在鐯鼷，因;S鱧儀上的安排，不能凌駕 

在扭截上與我們當前履行責任、與保存和平及防止 

足 以 造 成 和 平 之 破 壤 的 一 切 困 難 的 義 務 有 鬮 的 步 

驟。因此本人請求將道個問題立卽付諸討論，不應 

展緩；尤其不應展緩僳哥侖比亞代表建讒的那樣長 

的時間。 

三 二 . Mr. U R R U T I A (哥侖比亞）：我想提出 

幾點簡短的說明。首先我耍向蘇聯代表指出，在我 

引述議事規划第三十三條第五項的時候，我根本沒 

有表示不能舉行辯論的意思。祇有該條第一項和第 

二項設有不予辯論逕行延會或休會的規定。根據第 

三十三條其他各項規定,辩論還罨耍舉行的o 



H H . 其 次 ， 蘇 聯 代 表 — 再 地 說 我 認 爲 十 月 八 

日的宣曾有助於特里亞斯特問題的和平解'决0我根 

本沒有提及十月八日的宣言0我所說的係以三國外 

長在倫敦所發表的最後聲明爲根據,他們在會議之 

後 , 發 表 下 面 這 樣 的 公 吿 ： " 三 國 外 長 , 檢 討 特 里 s 

斯特問題，同意以始終不渝之精砷共同努力以求璲 

得該區問題之持久解決"。 

三 四 ， 對 於 問 題 的 實 體 暫 且 不 論 , 我 想 向 Mr 

Vyshinsky解释我們何以竭力主張等待數日看看能否 

獲致解決辦法的理由。Mr. Vyshinsky重複了好幾逼, 

憨爲安全理事會應儘一切力量避免違反對義和約的 

規定，他並且強調安全理事會顯然B經承撙了那項 

責任。我甚至可以說它把那項資任承镥得稍爲嫌快 

了一點。 

三 五 . 我剛剛發現澳大利亞代表在哥侖比亞也 

是安全理事會理事的時候曾經發表過下面這項陳述 

[第八十九次會議]: 

" [ 巴 黎 會 議 ] 討 論 期 間 , 澳 大 利 代 表 圑 還 

指出：安全理事會對於自由區完氇與獨立的保 

證，可能是徒有其名,囟爲安全理事會所能提 

供的保謹完全要看理事會常任理事國怎樣便用 

否 決 權 的 情 形 而 定 o 如 遇 任 何 危 機 , 否 決 櫂 的 

便用，可能阻Jfc理事會按照諾言据取提供保 

謹的行動,假如這種情形發生，世界奥論一定 

憨 爲 閼 於 特 里 亞 斯 特 和 平 解 決 的 諾 言 是 虚 妄 

的 。 " 

從基本上來說,這項陳述實在是一個預言。事實上 

我們所遭遇到的就是這樣o安全理事會於一丸四七 

年 接 受 這 項 責 任 , 但 數 月 之 後 , 因 爲 否 決 權 的 制 度 

而無法採取任何措施。 

三 六 . Mr. Vyshmsky提饑任命行政長官的那種 

辦 法 & 經 討 論 過 了 。 一丸四七年安全理事會任命一 

專家委員會由波蘭、澳大利亞及哥侖比亞三國代表 

粗成o我們巳盡了所能盡的一切力量o我們曾與安 

全理事會各常任理事國諮商,以便使它們锼得同意。 

我們迫不得已，一苒通知理事會我們未能锼得任何 

進展o我甚至記得快到年底的時候我們曾提議各大 

國——安全理事會常任理事國——應與南斯拉夫及 

義大利進行磋商。 

三七，但是何以無法璲得任何進展呢？其中理 

由 業 餒Mr. Gromyko向安全理事會精闢地說明。當 

我們最初要進行特里亞斯特行政長官提名的時候, 

Mr Gromyko說[第一四三次會議]: 

" 我 B 經 辦 議 程 項 目 二 發 表 過 蘇 維 埃 瓧 會 

主羲共和圃聯 1 盟代表圑的意見。若干天&前會 

促 諳 安 全 理 事 會 注 意 在 對 義 和 約 尙 未 批 准 以 

前，理事會不能討論特里亜斯特行政長官的提 

名問題o因此我不能同意將這個項目列於安全 

理事會的璣程上。如果參與一丸四六年十二月 

十二日外長會議並共同作成'决定的四國代表, 

沒有缝得初步協議，安全理事會货於這個問題 

的討論當然祇是一種浪費時間的舉勤,這一點 

是無須我提醒各位的，因爲如無四大國代表的 

協議,便不能採取任何'决定o" 

三 八 . 龈 聯 代 表 那 時 曾 經 說 過 , 在 他 看 來 和 平 

條約須首先批准和4?效才行 0他在那時所舉的理由， 

今天仍然成立。正如Mr. Gromyko吿訴我們的，四 

大 國 劐 於 特 里 亞 斯 特 行 政 長 官 的 提 名 如 未 璲 得 協 

議,任何討論都將完全虛擲。自一九四七年起至一 

A五三年止，情勢始終未變。今天的情形和那時的 

情形完全一樣。 

H A . 我 們 B 經 作 了 這 樣 的 努 力 。 自 一 丸 四 七 

年六月至一九四八年三月十個月的期間裏，我們曾 

設法便大國璲致協議，但是我們却未璲得一點成就 0 

我 甚 至 耍 提 醒 M r . Vyshinsky有一個時剁英聯Ï國 

曾'經提出Mr. Vyshmsky今天提出的那個候選人 0假 

如那時蘇聯願意接受這位候選人，問題恐怕在一九 

四七年就已解決了。但是事實却仍然是這樣：如果 

常任理事國之間不能取得協議,討1ST行政昆官的任 

命問題，實在是徒勞而已。 

四 〇 ， 鑒 践 種 情 ^ È , 我 完 全 同 意 M r Vyshm-

sky 的看法：情勢非常嚴重。但是怎樣解決呢？ Mr. 

Vyshmsky常常吿訴我們耍實事求是相客觀。因爲耍 

想客觀,所以我們才覺得在安全理事會四常任理事 

國未獲協議前設法去任命一位行政長官實&县徒勞 

無益的舉動o我耍向他提出Mr Gromyko所引述的 

理由,這個理由在今天還是適用的。 

四一 .但就另一方面說,什麼是J?決辦法呢？解 

決 辦 法 就 是 取 得 協 議 o 我 們 剛 , 聽 到 三 常 任 理 事 國 

已在倫敦達成一項協璣。那已經是第一步。而且他 

們現在顦然正在考廬能否促成南斯拉夫和義大利之 

間的協議。那便是第二步o這個步驟也是&[極而富 

有建設性的,我相信如果三國外長和義大利及南斯 

拉 夫 達 成 協 議 , M r Vyshinsky —定是第一個接受這 

項協議的人,因爲過去六年來我們一直就在設法取 

#M項協議。但是重開那個無法逢生效果的任命特 

里亞斯特行政長官問題的辯論,實在毫無意義。因 

此我覺得我們提出的意見是富有建設性的。我不知 

道蘇聯在一九四八年時曾否投菓，但我記得安全輝 

事會於一九四八年,決定擱置特里ffi斯特行政長官 



問 題 , 並 決 定 除 非 理 事 會 一 理 事 圃 提 出 , 决 不 重 開 

此項問題的討諭。 

四二 .我並不是說這個問題蹦該擱置；我赋是 

請求稍事延餒，等到十一月初的時候再來討諭,以 

便三國外長可以設法就特里亞斯特問題,達成協議。 

因爲我相信他們達成協議的可能较我們爲大,我們 

仍 然 需 耍 ^ ? 決 M r Gromyko在安全理事會那次會 

議，也就是我引述萁中某段紀錄的那次會議中所提 

出的問題 0 那就是我堅持本人觀點的理由。我希望 

我 能 使 M r Vyshinsky 了 解 , 這 裏 並 無 缺 乏 鉞 信 的 

問題,相反地這却是一個富有建設性的意見。我們 

堅信如果另外兩星期的時間能使理事會三常任理事 

國達成協議，那末這槭機會一定耍給它們。無諭如 

何,不給他們這個機會所引起的責任,是很嚴重的。 

四三，主席：我想提醒各位理事我們現在討論 

的,是將問題的審議延至一九五三年十一月四日。我 

們此刻不能討論就特里亞斯特自由區行政長官的任 

命取得協議的問題,因爲我們還沒有通過議程。關 

於特里亞斯特自由區行政長官的任命是否能達成協 

鼈問題，係於蘇聯代表函中提出。現在還沒有到討 

1ST那一封信的階段。在討論我們是否應該展緩審議 

這佃問題的時候,我們不能在討鼢以前假定它的桔 

果。 

四四. Sxr Gladwyn JEBB (英聯王國）：我願贊 

助哥侖比亜代表的提案,將辯諭延至十一月四日o 

四五. Mr Urrutia已經指出，理事會各理事國 

也一定知道,此刻特里亞斯特境內的情勢相當嚴重。 

關係各方正盡最大努力來克服這些困難和促致持久 

解 决o顳 然 在 繮 種 情 况 之 下 , 理 事 會 不 宜 對 現 在 應 

否執行對義和約的某項規定問題，遽行討論——我 

恐怕繮種討It不免陷於迂闊。不幸得很,現在我們 

根本沒有理由假定在這個機構裏可以就特里5Ê斯特 

行政長官的提名問題镀得協議,在這種情形之下,更 

不宜討繪。 

四 六 . 我尊重主席憨爲這個問題不能討Hr的裁 

定 , 但 是 我 憨 爲 不 妨 指 出 — — 事 實 上 也 就 是 M r . 

Urrutia所指出的一我們劐於這個問題未能達成協 

議 , 巳 有 八 年 多 之 久 , 我 們 沒 有 理 由 相 信 現 在 可 以 

镀得協議。*|於這種令人遺铖的情勢,我當然不想 

指明責任誰屬一一尤其鑒於主席的裁定,我更不想 

那樣作。但是我是能夠指明的，我想將來一B重行 

討諭這個項目的時候,我一定耍將它說明。不過我 

現在不預備如此。我祇想請大家注意這個含人遺槭 

的事實：迄今爲止尙無協議跡象。而現在也似乎沒 

有 讒 的 可 能 。 

四 七 . 在我們看來J5?決辦法必桀循其他途徑探 

求,我們知道有主耍關係的各國現正積極地探求此 

項途徑。Mr E d e n 僅 在 數 時 以 前 , 卽 , 就 此 問 題 向 

下fê發表演說，在演說快完的時候他指出： 

"假如關係各方均能記取善鄰圑桔之最高 

需耍,本入相信吾人仍可促使雙方對於解決辦 

法，達成協議。" 

四八. Mr Vyshinsky儘力設法铉助键方璲致解 

決 辦 法 的 自 然 願 望 , 本 人 是 很 了 解 的 , 不 過 本 人 堅 

信此刻在安全理事會裏從事辩输,沒有用處。事實 

上沒有一個人異正能從內心裏相信,這樣的一項辯 

論會便最後解'决，接近一步，而同時在辯HT期間所 

發表的言論例很可能使區域內不和現象,火上加油。 

四九，因此,我們深信主張稍事稽延再去檢討 

這 個 問 題 的 提 案 , 乃 是 一 條 明 智 的 途 徑 , 耍 知 稽 延 

也祇是一段很短的時間而S。爲了這個緣故,我們 

贊成哥侖比亞代表所提的那樣動聽和入情入理的提 

案。 

五 〇 . M r . Vyshinsky (藓維埃瓧會主義共和國 

聯盟）：我願意首先就適才哥侖比S代表所提出的各 

點,加以評論。他說他所提及的,不是十月八日的 

宣言,而是倫敦會議所發表的公報。我一定县把他 

的話聽錯了。假如他的意思的確說是偷敦公報，而 

我把他的意思謀會成十月八日的宣言,對於這個缙 

H,我耍表示鉞懇的歉意。但這對於事情本身並無 

任何影饗。 

五一. 十月十八日倫敦公報說的是汁麼呢？它 

說的是：美國、英聯王國和法蘭西三國外長,同意 

以始終不狳之精祌共同努力,以求在該區内璲得持 

久廨決。爲使特里亞斯特問題虔得持久廨决所提的 

措施是什麼呢？自然就是十月八日宣言裏所列舉的 

那些措施。因此倫敦公報肯定了十月八日的宣言,在 

那個宣言裏三國外長聲稱他們擬以始終不渝之精神 

以求在特里55斯特區域內進得廨决。而且旣然除這 

三位外長爲提出特里亞斯特問題廨决辦法而發出的 

十月八日宣言外，我們不知道還有別的ff"麼文件存 

因此我有充分理由罄稱倫敦么镅祇是把十月八 

日的宣言加以肯定；所£1情勢並無璲勐，我對十月 

八日宣言所發表的意見仍然成立。 

五 二 . 閼於倫敦公顇,實無加以評論的必耍,因 

祇是把鈉此一項宣言的内容予以確認,並稱繼 

耱努力以求在特里亞斯特區內璲得持久決——m 

此而巳o假如你要想知道建議的"持久解決"方式爲 

何 ,你就必須査考十月八日的宣言，這裏面載有美 

國、英聯王國、法蘭西三國政府爲廨決特里亜斯特 



情势擬在該地實施的辦法方案。'因此這個問題町說 

B無可討諭之處。 

五 三 . Mr U r r u t i a 提 及 澳 大 利 代 表 貧 發 表 意 

見,憨爲如和約規定未能執行，那末該約祇县徒有 

其名而已。他當然一點沒鐯,正如任何一偭人說凡 

不履行和平條約中所作諾首者,均將被親爲欺驅者 

— 樣 地 一 點 沒 缙 。 這 祇 县 直 言 無 諱 而 B , 但 我 並 不 

願意那樣作。可是話是由你講的,我祇是聽你說的 

話而巳。假如你憨爲満意,我當然並不反對。毫無 

疑義地,一個國家簽訂一項和平條約而不遵行，它 

的行爲祇能稱爲欺騙簽訂此項條約的全體國家、欺 

騙此項條約所適用的國家和欺騙世界的輿論。然而, 

我並不想用澳大利亞代表所用的那種宇眼o因此整 

個 責 任 , 並 不 在 我 , 而 在 澳 大 利 亞 代 表 和 理 事 會 本 

次會議中把他的話重說一遍的哥侖比亞代表。 

五四. 我街於另外一個問題，比较有典趣。和 

平條約在什麼地方證明^是虛妄的呢？和平條約提 

出的諾曾爲建立特里亞斯特自由區，而事實上却建 

立了英美軍事基地，這就是主的虛妄之處。提出的 

諾曾謂領士將成爲民主的領士,但在那凜建立的政 

權却骶能說是反民主的。提出的諾言說耍委派一位 

行政長官。迄今却未見委派任何長官。提出的諾言 

說係保證領七人民享有人權和墓*自由；而迄今他 

捫並未享到。提出的諾言說要設立一個政務院。至 

今却並未設立。提出的諾言說要選出一個圃民大會, 

而茧今却並沒有這樣的選舉。提出的諾言說在一定 

的 時 限 — — 行 政 長 官 委 派 後 一 百 三 十 五 天 — — 以 

内 , 外 國 軍 è 將 由 領 土 撒 退 。 伹 是 行 & 長 官 就 根 本 

沒有委派'從那個未知日期算起不知有好多個一百 

三十五天過去了 ，但是外圃軍隊却仍然啬在頜土内， 

而且恐怕還耍鼈績在那裏一直到有一天關係各國受 

環境遯迫不得不改變*È們的決定時爲Jfc。 

五玉，因此哥侖比55代表贊同澳大利亞代表的 

意見，一點也沒錯：和平條約已成騙局。我們現在 

所反對的就是這一點,我們所要求的是條約應該兌 

現,我們應該開始忠實地履行巳經疏忽了多年的義 

五六，我們聽說一一例如哥侖比亞代表就,這 

樣說通̶̶因爲否決權關係,根本不可能作出任何 

事愔來。不鍺,否決權资於它所反對的那些提案確 

是一個障礙。伹是否決權兩方都便用過。假如我們 

客觀地分析一下委派行政長官問題的蔺圍環境,我 

們就可以知道否決權並不重要。重耍之點是——倮 

哥侖比S代表所指出的那樣——已經設立了一個小 

組委員會來推薦行政長官的候選人，而且那個小組 

委 員 會 已 經 推 薦 了 好 些 候 選 人 的 名 宇 。 它 提 出 了 

比利時前內政部長Mr. Buisseret, Mr. Alfaro、 M r . 

Fernandez 、 我 們 大 家 熟 知 的 M r . Padilla Nervo &L 

及 M r . Prado 、 Mr Flûckiger和Mr. Broch„ 

玉 七 . S 推 薦 各 方 認 爲 最 恰 當 的 候 ^ 人 而 待 剁 

設 立 的 籙 備 小 耝 委 員 會 已 經 提 出 了 十 二 個 人 的 名 

宇,其中七人已經痠得認可。這七個八當中有Mr. 

Buisseret和Mr Flûckiger兩位，乃是法蘭西、美 

國、英聯王國和蘇聯所共同投褢贊成的——那就是 

說正好得到可以使用否決權的四強贊成。但是爲什 

麼還不能委派他們呢？不能委派他們的事實是這樣 

的：當蘇聯同意接受Mr. Buisseret的時候，原来贊 

成他的法蘭西和美圃却表示不贊成，當蘇聯同意接 

受 M r Flûckiger的時候,原來把他名字所出的英 

聯王圃却將此項提名撒「el。 

五 八 . 我 S 此 耍 問 ： M r U r r u t i a , 這 是 誰 的 

責任？是人們憤常指控爲隨便使用和濫用否'决權的 

蘇 聯 呢 ， 還 是 在 繮 件 事 上 眞 正 濫 用 否 面 名 符 其 

實地一再搗毁提名的那些人呢？因此,在我看來沒 

有理由說否決權是失敗的墓本原因。這種解釋巳鸫 

讓特里亞斯特自由區行政長官候選人的討論和提名 

經過，完全推翻。 

玉九,讓我們作更進一步的討論。我們驄說正 

因爲這些年來,我們沒有鏟得任何成就，所以進一 

步的討論沒有任何意義,因耸討論不會有任何收稚。 

我 不 馑 S i r Gladwyn Jebb對這個問題爲什豳耍這樣 

悲觀,假如人入這樣悲觀，我眞不曉得在聯合國裏 

怎麼可以推行爲了使它成爲協調各種意見、決定、和 

行動中心的政策。 

六〇.昨天討論以色列和亞拉伯各邦間的摩擦 

問題時,有些代表和另一些代表的意見,迺不相同。 

今天證明這些不同的意見是可以涫除的。關於朝鲜 

停戰問題，我們曾有一段很長的時間彼此懐有嚴重 

的分歧意見。但是最後我們終於將這些分歧意見涫 

除 了 。 現 在 在 我 們 當 中 還 有 許 多 別 的 分 歧 意 見 。 & 

每 一 個 委 員 會 襄 都 有 彼 此 意 見 相 當 不 同 的 大 小 問 

題。但這絕對不是說我們必須對於這些事情的現狀 

表 示 満 足 , 面 不 設 法 通 過 我 們 的 提 案 , 那 項 提 案 可 

能 , 麟 些 歧 異 。 

六 一 . 在我看來,這種悲觀態度和我們當前任 

務的執行完全背道而馳。我知道我們必須不爲盲目 

的樂觀所惑。我絕對不是那樣的人。但是我也不願 

陷於過度悲觀。我也絕對不願有那種鞾度。 

六 二 . 在 我 看 來 我 們 不 能 S i r Gladwyn Jebb 

所維謹或者更恰當—點說所探取的那種悲觀態度, 



去處理我們聯合阈的全部工作。事實上我相信他也 

艇不會始終採取這種態度，因爲我知道Sir Gladwyn 

Jebb是一個很合理的人，他不可能悲觀到底。悲觀 

本身是極度不合理的表示,是沒有能力掌握情勢的 

表示,而最重要的是沒有能力駕馭環境的表示。悲 

觀是完全被動和聽命於環境的態度,對於一偭富於 

行動的人來說，這種態度並不是一種高明的特點。 

六三，我相信假如我們用這種悲觀態度去處理 

蘧個聯合鼸的工作,我們便完全用不着召開會議，因 

爲每次會議都有一大堆從前沒有解' 决而到今天Ô止 

也 還 沒 有 决 的 問 題 。 

六 四 . 你 說 你 並 不 拒 綞 討 論 這 個 問 題 , 但 覼 想 

將*È展餒一下。可是假如你不拒铯，假如你雖然深 

信討諭不會有什麼铛果，却仍同意討論，那麼你對 

於惡事不加抵抗的態度怎樣解释呢 ？ 你那種寬宏大 

量的飽度又怎樣解釋呢？ 一個人怎麼能浪费時間去 

討输那種不會產生眞正效果、沒有眞正用途的事體 

呢？ 

六五，因此我憨爲假如說因爲我們前此未能達 

成協饑,所£1現在也不會達成協議，這實在不是我 

們集合一堂到這裏來獬決重耍國際問題的六十國代 

表所應探取的態度。 

六 六 . 但是我們聽說提案並不是完全不討論這 

個問題,而祇是將它延至十一月四日苒討論。我耍 

請問爲什麼要這樣呢 7 我們齄說因爲觼儀上的關係 

這 個 問 題 必 須 , 十 一 月 四 日 而 不 是 十 一 月 三 日 。 

我十分尊重觼儀，尤其在涉及重要問題的時候，更 

县如此。但是我們是不是應該讓這種情W來支配我 

們 的 工 作 ？ 我 敢 斷 言 卽 ^ 於 觼 儀 的 充 分 、 妥 當 遒 

行比我們任何人都耍有典趣的希腿代表，也不會同 

意。因此我覺得那種觀念，很是奇怪。 

六 七 . 有八主張我們不妨將此問題略爲擱置一 

下，看看三強是不是能達成任何協議。可是三強早 

EL有了協議。問題不在美國、英聯王國和法蘭西這 

三個大國，而是與義大利簽訂和約的二十一國，如 

果沒有它們同意，沒有一個國家有權以任何方式背 

離那個條約內不容改動的各項决定。 

六八，這就是我們的立場；當我們憨爲把這個 

問題提出來討諭,不僅必耍而且有益和適當的時候， 

你們不能因爲多年來一直觸犯着上述那項重耍合理 

不可或缺的原III，便可以隨便不管這件事情。所稱 

的三個國家彼此早已同意。現在它們想和另外兩個 

繭家南斯拉夫與義大利達成協議o這一共是五個國 

家！伹蜃卽使這五個國家也沒有權利解決對義和約 

所決定的各項藺題,因爲在和約上簽字的國象共有 

fflo這就是我們對於這個問題的看法。 

六 丸 . 你 們 建 難 我 們 應 該 等 待 。 很 好 ; 假 如 你 

們 不 鐯 , 假 如 我 們 等 待 以 後 , 有 闢 的 三 個 國 家 果 然 

同意了某種其餘國家町以接受的辦法。但是請問從 

前難道沒有發生這種倚形嗎？它們同意了它們認爲 

可爲其他國家接受的辦法,可是事實却證明县那些 

圃家所不能接受的。當它們發出一丸四八年三月二 

十日宣言的時候，難道它們是不同意的喁？它們是 

同意的o但是有沒有什麼效果呢？沒有，一點效果 

也沒有。一丸四八年內，它們答允將全部特里亞斯 

特交還義大利。首先你們就沒有履行這項諾言，這 

項諾言明明是你們提出的,它所根據的理由並不充 

分；也許你們是想達到一個祇有你們自S知遨的目 

的——這―點我不敢問津,至少在目前如此。無諭 

in何，這一切都沒有產生任何钴果。 

七 O . 十 月 八 日 你 們 發 出 一 項 新 的 宣 言 , 不 顧 

對義和約，聲明耍把甲區還铪義大利。祛果如何呢？ 

SR^混亂、不安，這都是你們自己在此地可以看到 

的。Sir Gladwyn Jebb今天發言時首先發表一項聲 

明 對 ^ 個 問 題 展 餒 至 十 一 月 四 日 討 諭 的 提 案 , 表 

示贊助；他接着又說"此刻在特里亞斯特的情勢，相 

當嚴重"。鬮於另外一項情勢也是相當嚴重的問題， 

我記得他昨天[第六二六次會議]說遇我們不應該在 

羅馬焚燒之時，徒事淸饑。因此,、他一方面承認情 

勢的嚴重,同時却主張我們用不着镥心此種情勢而 

認爲我們應該將它延期討鼸,跑出去打高爾夫球,或 

者去討鼢別的一些問題。在我看來這不是處理那個 

問題的實際辦法，這種辦法與我們的人民和政府派 

我們到這褰來解决的那些問題，實在虱馬牛不相及。 

我們不遠千里而來,惟一的目的就是耍解決重要的 

問 題 ， 結 果 鉞 聽 入 吿 我 們 , " 譲 我 們 稍 爲 等 一 下 ； 

也許它們町以镀得協議"。誰可以獲得協議？那就县 

已經達成協議的三國政府。Mr. Lodge, Sir Gladwyn 

J e b b 和 M r . Hoppenot完全明白：充分的協議巳餒 

達成。祇有南斯拉夫和義大利不曉得這種佾形。因 

爲 = 強 在 談 钊 時 耍 想 取 得 雙 方 的 歡 心 , 所 以 它 們 沒 

有成功。你們沒有成功是因爲你們站在不合法的立 

場上,因爲這偭立場是不合法和不公平的，所以是 

不穩固的。你們的地位因爲你們對於其他國家的武 

斷行爲而削弱,那些國家也是那個我們大家都鬮心 

的重要文睿,卽一丸四七年對義和約的當事國。 

七 一 . 顳 然 這 我 們 應 該 " 稍 爲 等 一 下 — — 

讓它們達成協議"的說法,祇不通是藉口而已o我說 

不 可 我 們 不 能 等 * 6 們 再 有 協 議 ， 而 完 全 不 管 一 



九四七年相平條約。毹耍還有希望使和約免於毒終 

正寢的危險，我們便須利用這個«I約：耍想解'决那 

一部分歐湘因複雜危險的民族仇恨感情而引起的一 

切問題,惟一合理的途徑，便s邇藉相平條約。安 

全理事會有責任這樣作。 

七 二 . 安 ^ ! 事 會 的 工 作 , 不 能 根 據 安 全 理 事 

會和聯合國以外的人物和機關一-不管如何重耍一 

所進行的討ISr 0我捫進行我們的工作時不能說"稍；S 

等一下,看看三國外長"一一無論這三個大國的代 

表，如何卓越——"怎麼說法；他們怎樣'决定,我捫 

就在這裏怎樣'决定"；不能那樣作法。聚集在這裏的 

六十個主權國家的代表有權像我們現在這樣交換意 

見,決定他們自己的主張——自然他們必須以他們 

本圃政府的態度和訓令爲南斜。但是假如安全理事 

會進行工作的方式是：珲事會對於一件我們大家都 

關心的事項,惟有在其他某幾個國家發表它們的意 

見以後，才能表示: t見,那麼在我看來實在是對於 

安全理事會、大會、和聯&圃缺乏尊重的表示。 

七三•這就是我們爲 f f "麼堅持必須放棄以這種 

方式處理問題的理由，因爲這種方式與我們的尊嚴 

以及聯合圃在國際事務上應有的地位,都不符合。 

七四，Mr WADSWORTH (美利堅合衆國）： 

美國政府比任何一颼政府都耍關心於求得特里亞斯 

特這個多事之lg的和平,這差不多是不用說的事了。 

假如我們相信此刻在理事會裏討論還有一點墦進那 

個目標的希望,我們一定非到最後關頭，決不同意 

延期。但是事實所表明的現象正如哥侖比亞代表所 

恰當指出和英聯王圃代表予以贊同的那樣剛好與此 

相反。 

七 五 . 就 我 圃 政 府 而 諭 , 我 要 說 這 樣 一 項 延 期 

的請求,不是悲觀而是樂觀的表示；它表示一種有 

希 望 的 感 覺 , 那 些 B 餒 提 及 的 新 因 素 表 明 將 來 有 成 

功的可能。假如我國政府傾向悲觀和失敗主義,過 

去幾年所遭的阻搔——其中有許多是直接由藓聯代 

表造成的 定巳經使我們早巳陷於非常沮凍的 

境地了 0 可是事實並非如此,而且將來也不會如此。 

七六，在此地聯合國以及在世界其他部分，m 

於特里55斯特問題正在進行着重要的談^。我們很 

不想在這裏有所舉動，使我們大家非常希望的演變 

和進展受到搔亂 0 

七七.因此我圃政府堅決地促請通過延期的動 

議。 

七八，Mr. K Y R O U (希腿）：我們現在所面臨 

的 會 議 情 勢 , 相 當 混 淆 , 如 蒙 主 席 慨 允 , 本 人 想 設 

法 把 這 種 倩 勢 略 赌 淸 一 下 — — 當 然 â 3 Ê 不 是 說 使 

我尊敬的同僚觀念澄淸，而是至少使我自己的思想 

澄淸。 

七九.哥侖比亞代表的提案是什麼？他並沒有 

提議我們對於當前項目的討錄應該無限期地展延下 

去。他所建議的祇是將它延至十一月四日。而且他 

最初提出的日期是十一8三日，後来因;S想到希臁 

國王與王后定於十一月三日前來大會作正式訪問， 

才慨將日期改Ô十一月四日o 

八 〇 • 我 完 全 同 意 M r Vyshinsky ‧觼鏵問題決 

不可干捶對於足以危及和平的問題的討論。不僅如 

此，我有十分把握相信闢於這一點,希臁國王保羅 

和王后腓特麗佳一定會 是首先同意蘇聯代表的看法 

的人,這也就是我要敬請哥命比亞代表在可能情形 

下把日期再改到十一月二日——最好是早晨——的 

原因。 

A - . 但 是 讓 我 們 囘 到 M r Urrutia的提案上 

去。他的提案並未以十月八日6^美宣言爲根據,也 

未以任何方式提及兩天以前在倫敦發表的公報。他 

的提案所依據的不是法蘭西、英聯王國和美國之間 

所進行的外交談判，——Mr Vyshinsky說得银對， 

這三個圃家已就特里亞斯待問題取得同意——而是 

根據和兩個有直接利害關係的政府的談钊，這兩國 

政府與特里亜斯特問題的利害鬮係,遠非一丸四七 

年二月十日和約其他簽字國所能相比；換雷之就是 

根據與義大利、南斯拉夫兩圃政府所進行的那項談 

钊，這項談判的目的,用Sir Gladwyn J e b b 剛 才 引 

述的英聯王國外交大臣的話來說,在於"使饕方同意 

— 娜 決 辦 法 " 。 

八 二 • 我 認 爲 M r U r r u t i a 提 出 這 項 提 窠 , 奄 

無悲觀的意思——這一點我完全和美阖代表同意o 

相 反 地 , 他 却 遵 循 了 Mr Vyshmsky耠Sir Gladwyn 

的忠吿：他非常樂觀o本人也S?爲他有理由樂觀 0 

八三,我們在報紙上巳綞看到兩個一一我重說 

—遍——有直接利害贓 係的政府已餒同意並宣佈它 

們願意進行外交談钊。因此我認耸我們起碼的責任， 

便是弒助這一頹的談钊。 

八四，Mr Vyshinsky根據氇個問題的實體,根 

據條約必須遒守（Pacta sunt servanda) WaUr來反 

對哥侖比亞代表的提案。我可fil指出憲章第二十四 

條来答覆他，該條憨爲安全理事會时旨g職責â維 

持國際和平與安全̶̶那就是說，它將和平與安全 

置於條約之上。我甚至可以引述―丸四七年在國際 

法學院(Académie de droit international)舉行的一 

次國睽法會議上說通的一句名言： 



"國際法第一項基本觀念就是保障國際和 

平、安全和合作的資任。所有各國都有這個責 

任 , 但 各 大 國 却 負 有 主 耍 責 任 。 " 

這些具正値得缵美的話,乃是俄國著名學家相國際 

主義者Sergei Bonsouich Krylov講的。 

八 五 . 我 們 向 M r Vyshinsky提出的,祇县請 

他等十天或二十天的時間，假如他認爲沒有直接談 

判的希望，假如他仍懿爲他非常寶貴的條約必須遵 

守的原則，瀕嗨危境，他還有很多時間在我們重開 

會議的時候囘到這個問題上去。這就是我;S什麼堅 

決贊助哥侖比亞代表提案的 理由。 

八六，Mr HOPPENOT (法蘭西）：憲章第三十 

三條說‧‧"任何爭端之當事國,於爭端之趲镄存在足 

以危及國際和平與安全之維持時,應儘先以談判、調 

査、讕停、和il？、公斷、司法解決、區域機關或區 

域辦法之利用、或各該颼自行選擇之其他和平方法, 

求得解決。"該條又說："安全理事會認爲必耍時，應 

促請各當事國£t此項方法,解決其爭端 "o 

八七‧無疑埤現在特里亞斯特區的情勢足以使 

人對圃際和平與安全之維持發生嚴重的關懐。這種 

倚 勢 的 起 源 和 原 因 , 並 不 像 M r Vyshinsky吿訴我 

們 的 那 樣 , 是 十 月 八 日 的 英 美 宣 , 。 我 們 祇 耍 翻 閲 

那一天以前各星期的報紙,就足以相信該區情勢的 

發 展 非 常 令 人 擔 心 , 兩 強 宣 言 的 惟 一 目 的 , 乃 在 設 

法救治此種储勢。 

A A . 現 在 法 蘭 西 、 英 聯 王 國 和 美 圃 三 國 政 府 

B公開正式宣佈^們預備藉外交談判和向主要關係 

圃家義大利、南斯拉夫所提出的提案來謀求此種情 

勢的和平廨決。但是爲了達到這個目的,画際間必須 

有一種環境,便這種談《完全股離徒勞無益的辯諭， 

在我以前發言的某些代表希望安全现事會於《I解與 

锬剁的努力正在進行之際,避免對此類談判的順利 

進展祇會有不良影饗的一切辯論,我認爲他們這種 

願望是絕對正當的。安全理事會把這個問題的辯論 

避開十茧十五天,實在不過是以默許方式應用第三 

十三條第二項的規定："安全理事會認爲必耍時,應 

促請各當事國以此項方法解決其爭端"罷了。 

八 九 . M r Vyshmsky吿訴我們與特里亞斯特爭 

鲻有閬的國家,不是三個或五個,而是二十一個。但 

我敢斷言假如目前進行的談判和洽商結柬時继得了 

不僅是三強之間而且也是與爭端根本有關的兩當事 

圃南斯拉夫和義大利之間的最後協議，和約的其他 

任何簽字國便絕對不願意承擔阻揍協議的責任,因 

&由於那個協議的綠結便可以住特里亞斯特區內確 

保免賒一切對於國際和平與安全的 威脅。 

九O.因此法國代表颶將投II贊成哥侖比S代 

表所提的延期勖議。 

九 一 • Mr VYSHINSKY (葆維埃社食主義共 

和國聯盟）：我非常高典Mr K y r o u 和 M r Poppenot 

發言時花了很多時間諭述法律問題,S爲那樣一來， 

我們便可以更加明白：我在此地所贊助的觀點絕劐 

正確,而那些不同意我們的代表却是絕對锗锞。 

九: 1. Mr K y r o u 提 及 憲 章 第 三 十 四 條 , 同 時 

提醒我們關於必須遒守歸約義務一一條約必須遒守 

(Pacta sunt servanda)——的國際法服刖。這種講法 

的 結 果 是 麼 呢 ？ 結 果 是 就 我 們 的 立 場 言 , 第 三 十 

四條就好像是眞正解決我們當前問題的關鍵；耍不 

然的話,把條約必須遵守的原刖和第三十四條連在 

—起,便毫無意義。第三十四條劐於這一點說的是 

什麼？它說"安全理事會得調査任何爭端或 任何 

倩勢"。 

A H . 因 此 M r Kyrou所想證明的事項，却正 

好符合了我們的需耍。一點也不差,安全理事會乃是 

應該審璣這個問題的機關。我對於Mr. Kyrou所作 

的 阚 明 , 非 常 感 謝 。 ' 

九四，Mr. K Y R O U (希臘）：如蒙蘇聯代表允 

許，我祇想磬明我所指的不是第三十四條而是第二 

十四條。 

九 五 . Mr VYSHINSKY (蘇維埃 f i t會主義共 

和國聯盟）：我指的是第三十四條；我本人已經將它 

記">。但是對於這一件事，第二十四條和第三十四 

條一樣地對我有用。讓我們來看看第二十四條。 

九六. 第二十四條更加確切地申述了我所耍講 

的話。Mr. Kyrou靖容我把第二十四條唸給你聽一 

下： 

"爲保證聯合國行動迅速有效起見，各會員 

國將維持國袅和平及安全S主耍責任，授予安 

全理事會,並同葸安全理事會於履行此項責任 

下之職務時，卽係代表各會員國。" 

A 七 * 因 此 你 所 說 的 第 二 十 四 條 非 常 合 於 我 的 

目的與第三十四條一様的合式，因爲第三十四條是 

第二十四條的推行。第二十四條說安全理事會負有 

"維持國傺和平與安全之主耍責任"等語，第三十四 

條便說因此安全理事會得調査有關國焱爭端和愔勢 

的任何問題。我想Mr Kyrou對於這捶解稃當能満 

意。 

九八.但是假如是這樣的話,我們有什麼理由 

拒铯在這裏討諭這個問題呢 ？ 假如這個問題的確與 

和平及安全的維持有關,假如現在在那偭歐缃南部 

的情勢，的確鼷於憲章第三十四條的範圍，因而也屬 



於 第 二 十 四 條 筘 園 — — 這 兩 條 县 彼 此 互 相 繭 連 的 

—一 ,那末我們有什麼理由拒雜在安全理事會裏討 

譫那個問題呢？ 

九九.我要請你看*別人說了些什麼話。Sir 

Gladwyn Jebb說情勢嚴重。我想問他是否還憨爲如 

此 0 也 許 情 勢 現 在 B 經 不 再 嚴 重 ？ 假 如 g 那 樣 , 當 然 

應該另作別諭；不過他說的是情勢嚴重 0 

一 0 0 . 我 還 提 到 南 斯 拉 夫 代 表 所 作 的 整 明 , 

他談及大覦將臨的一種危險情勢。我可以把那話重 

說一遍。據說狄托揍言倘義大利人前往甲區，他便耍 

領兵進人該區，那末後果就不堪收拾了。 Mr. Kyrou 

那是戰爭的威脅。那就是說圃睽情勢非常嚴重一一 

如果那些話並非祇是虛張蘀勢；如果那些話還有一 

點眞的意思的話。 

- o ~ . 義 大 利 人 的 答 話 是 什 麼 呢 ？ 他 們 說 ： 任 

何解決辦法如不將甲區歸義大利所有，我們都不能 

接 受 。 我 們 ^ 兵 該 區 。 

一O二 ‧已經有情報說南斯拉夫軍隊正集中在 

疆界的一邊而義大利軍隊划集中在疆界的另一邊。 

這 難 道 不 是 一 種 嚴 重 的 情 勢 嗎 ？ 難 道 S i r Gladwyn 

Jebb的話不對嗎？關於這一點我完全同意Sur Glad-

wyn J e b b : 倩 势 嚴 重 。 

一O三，照這樣說來,情勢旣然嚴重，閣下如 

何能置憲章第三十四條或第二十四條於不顧？主耍 

責任屬於安全理事會，可是現在却耍我們把眼睛閉 

起 求 ， 把 耳 朵 塞 住 , 躱 在 幕 後 , 靜 悄 佾 地 把 問 題 迪 

避開去，讓事態自由發展！那簡直是委棄我們的職 

責，和破壊憲章的規定,不僅破壊了第二十四條,而 

且 假 如 M r Kyrou同意的話,也破壊了第三十四條。 

條約必須遵守的國際法划也因此而遭破壌。 

一 0 四 * 希 臘 代 表 認 爲 這 些 協 議 迄 未 遭 破 壊 ， 

而引以爲慰。他說等到這些協饑受到危險的時候,我 

們è去討論那個問題；我想這就是他所說的話。可 

是假如你的觀點果然是這樣的話,我得請你考量一 

下那個註定不幸的對義和約的目前情勢。那個條約 

已 遭 破 壊 , 因 此 也 就 早 B 受 到 危 險 。 這 個 危 險 遂 年 

增 加 ； 今 天 比 昨 天 厲 害 , 明 天 也 許 比 今 天 還 耍 厲 

害o 

— 0 五 . 因 此 我 們 必 須 時 刻 提 防 , 我 們 必 須 探 

取預防措施。 

一 O 六 . M r . Hoppenot所提及的憲章第三十三 

條 , 需 要 我 們 有 所 作 爲 , 有 所 行 動 , 面 非 不 閬 不 問 、 

毫無動靜。該條說:"安全理事會憨爲必耍時,應促 

請各當事國以此項方法獬決其爭端"o此項方法就是 

前段所說的談剩。 

- 0 4 : . 但 & 這 個 阖 題 的 當 事 圃 是 不 是 毹 有 五 

偭？決非如此。 

—O八，我把我的立場也許說明得非常拙劣, 

因此你們可能不大了:8?我的葸思；可是我自始就一 

直在設法闞明一項原划——我們全部立場所根據的 

原划。我們認爲問題的鬮鍵是和約的遵守問題,所有 

雜約各國均未廢棄這個條約，這個條約是一A四七 

年九月十五日開始生效的，任何國家集B9無输包括 

三國或五國，不管它們怎樣地有勢力，都不能片面 

決定撒銪或修正這個條約。假如義大利和南斯拉夫 

同葸破壊條約，我們却不能同意。假如義大利m南 

斯拉夫加上美國、加上英聯王國、加上法國,彼此 

都同意破壌條約,我們也還是不能同意。 

-OA.假如你能證明現在所進行的事項並不 

破 壊 和 平 條 約 , 那 就 是 說 現 在 就 特 里s斯 特 所 採 的 

行動,符合和約規定的組設特里55斯特自由區的計 

劃,那麼你的貢獻，實滕遇澄淸整個問題。 

一 一 O . 但 是 事 實 上 正 在 發 生 的 情 形 , 剛 好 與 

此相反。你絕對不敢否認現在電燈正在亮着，夜幕 

正在降臨,你也不敢說今天不是十月二十日而肇某 

個並不存在的年度內的某個並不存在辨月份内的某 

一日。你'决不會那樣無稽！ 

. 但 是 破 壤 和 約 的 行 爲 巳 餒 發 生 , 因 爲 

和約規定須任命一行政長官。我們現在的提案是：我 

們應骸達成某種協議。你答稱謀求協議的努力巳有 

好幾次,都是毫無結果。但是我們現在再度提出原 

求由英聯王國建議的一個候選人,逞個候選人是 

Gladwyn Jebb fi^Uf任代表Sir Alexander Cadogan提 

出的。我們建議就這個候選人取得協議。但是我現 

在 在 這 裏 可 " 吿 訴 你 們 , 假 如 這 個 候 選 人 對 你 們 不 

台式,我們還準備考盧其他任何行政長官的候選人， 

以便打破關於這個重耍問題的僵虑,因爲這個問題 

有&南歐引起戰火之勢,這個戰'火可能蔓延整個歐 

缃。如果歐洲着火,整個世界便耍嫫起來了。 

一一二，那末你們爲什麼耍拒絕考廬這個問題 

呢？你們並不知遨我們可能提出的提案是 f f麼。現 

在 我 們 提 議 以 M r Flûckiger爲我們的候選人 0我們 

不知道 這樣是否對你們合式̶̶雖然我們認爲這對 

你們應該是合式的o耍知道英聯王國提名這位先生, 

總該有*È的理由的。 

一一三，我雖M該如此,我們還準備考慮其他 

任何候選人。你們可能找到一個南斯拉夫、義大利、 

英聯王國、美圃和法蘭西都接受的更好的候選人。 

一 一 四 . 因 此 從 邏 輯 的 觀 點 去 看 , 許 多 代 表 的 

態 度 實 在 含 人 無 法 瞭 解 , 他 們 耍 求 不 惜 以 代 價 



把繮個問題展延下去,他們顯然不想針！&道偭問題， 

他們的行動好像不願意目覩眼前麥生的那些事情一 

樣。然而他們自已却又承憨這是—種嚴重而危險^ 

佾势，承憨義大利和南斯拉夫對於繮偭問題有着i ; 

切的關係。 

̶ ― 3 £ . 那 就 是 我 們 所 提 決 饞 ^ 案 [ S / 3 1 0 5 ] 

內說的話 0 請容本人把下面這一段唸給你捫聽： 

"鑒於目前美國與英聯王國政府遠尿對義 

約 , 對 特 里 亜 斯 特 自 由 區 實 行 分 割 , 足 « 增 

加 各 國 關 係 間 之 摩 擦 , 尤 其 是 毗 鄰 特 里 £ 斯 特 

自由區各國間之摩擦,並造成對歐洲該區和平 

與 安 全 之 威 脅 - " 

一 六 . 我 們 提 饑 探 用 六 年 以 前 在 和 約 內 所 規 

定的四項簡易措施。對於這項主張，他們——如Mr. 

Hoppenot之流一一的答覆是目前特里亞斯特區的 

情 勢 並 不 是 锒 M r . Vyshinsky所形容的那樣。請問 

Mr. Hoppenot那地方的倚勢究竟怎樣？是不是那 

個地方很安靜？是不是那個地方沒有一點不安現象？ 

那末你們所說的焦盧的原因是什麼呢？還罨你們現 

i £ 並 不 咸 覺 焦 廬 ？ 我 镌 皿 種 情 形 , 實 在 不 能 了 邂 0 

1.對於此事關係最爲腐'切的方面吿訴你 

們炎繭的後果可能ft那個地方正在發生的事情之後 

接着出現。我們非常瞭解——南斯拉夫政府現在已 

將此點說明一一卽使義大利軍隊並不進人甲區，而 

將該區S某種方式置於義大利當局的管制之下，南 

斯拉夫政府也不能接受那種情勢,也耍派兵進入該 

區。要知一方軍隊與另一方軍隊街突,戰爭卽有可 

能！而你們却拒絕承靱這種愤形的巖重！假如不是 

因爲那個地方正在發生的事情,我們也許不會這樣 

趕緊地把我們的提案提出。但是我們耍趕緊，因爲 

那地方的情勢非常困難,非常嚴重。 

— ― A . 有 人 吿 訴 我 們 必 須 耍 等 待 。 等 待 兩 個 

屋期,譲談钊齄镜下去。但諳准許我問一聲:什麼餓 

他們吿訴我們是三國與兩國之間的談判。Mr. K y -

rou 和 M r . Hoppenot辩鼢所根據的假定，县南斯拉 

夫和義大利兩方面與此事有關。這是不對的。與此 

事有鬮的不止兩方面,它還與簽署和平條約的所有 

國家有闢,甚至和那些沒有簽署和約的國家——我 

得說——也有關係，因爲這個問題充満戰爭的危機。 

—―九.祇說銥判將耍舉行還嫌不鈎。問題是 

與誰和由誰去進行這些談判？違反和平條約的三國 

政府將與義大利和南斯拉夫從事進一步的銥钊。而 

義、南兩蔺政府也都自願遠反條約，不過爲的是自 

己的利益。南斯拉夫對於違反條約一事並無反對之 

處 , 因 爲 它 想 把 特 里 £ 斯 特 據 爲 已 有 , 不 管 和 約 繭 

̶點的規定爲何。義大利也認爲無論和平條約 

怎樣說法S個特里55斯特自由區應該置於它的管制 

之下。這就是說戳度違反對義和約的三個國家̶̶ 

美國、英聯王國和法蘭西̶̶正在設法和另外兩個 

也都自願違反和約的國家義大利和南斯拉夫達成協 

議。但是它們却叫我們等一等,看看有什麼協議達 

成 , 假 如 協 議 達 成 , 那 末 蘇 聯 一 定 不 願 镥 當 阻 止 它 

們進一歩行勤的責任。 

一二O.這是完全不正確的辦法，它所根據的 

結 静 , 十 分 謬 諛 相 武 斷 。 我 們 不 能 同 意 ， 辦 法 , 卽 

使違反相平條約的國家不祇‧!：那三個國家,而且還 

有 另 外 兩 個 與 此 事 有 關 的 國 家 跟 它 們 一 起 達 反 和 

約,我們也不能同意。我再說一遍我們絕對不能同 

意靱爲這種行爲可以存在，因爲這是對相平條約的 

破 壊 , 和 平 條 約 是 必 須 要 執 行 的 。 條 約 必 須 遒 守 

(pacta sunt servanda) 0 

— 二 一 . 除 M r Hoppenot所說的第三十三條 

外,我們還有第三十四條，該條稱安全理事會得調 

査任何此類爭端。 

—二二.而且讓我提醒你們另外一椿事實一一 

我祇就最重要的各點加以諭述,以避免本人發雷的 

重複。我所說的县憲章第一百零三條內所定的原則。 

第一百零三條對於會員國依國燎協定所負之義務， 

與其在憲聿下之義務，亦卽依憲章規定和原划所負 

之義務街突時貧加以規定。第一百零三條的文宇如 

下： 

"聯合國會員國^本憲章下之義務與其！也 

任何國際協定所負之義務有街突時，其ffi本憲 

章下之義務應居優先。" 

一二三.因此假定一A四七年對義和約簽字圃 

中有五個國家决定修訂條約,並且譬如說它們於同 

意違反目前條約之後,重新把這項條約耩一下；邾 

麼 它 們 事 實 上 便 县 ^ 簽 訂 一 項 新 的 條 約 , 而 《 這 項 

新條約下的義務却與原來簽訂的條約互相牴觸。伹 

是依憲章弁言第三段的規定,我們須奉行"正義,尊 

重由條約與國傺法其他湄源而起之義務"。這樣一 

來,我們就要面嗨一項街突,一方面是和平條約及許 

多國家在一九四七年二月承镥:S^~"丸四七年九月牛 

效的義務,另一方面划是一項違反此類義務的新協 

定。《這種情形之下,第一百零三條說得很明白，第 

二項協定無效,因爲它與憲章下所承镥之義務銜突。 

— 二 四 . 所 以 就 罨 從 法 律 觀 點 求 說 , 我 們 的 提 

案 也 絕 對 合 理 , 這 是 毫 無 疑 義 的 。 引 述 我 同 麽 M r 

K r y l o v 的 話 , 並 不 能 有 所 證 明 ； 他 話 裏 的 意 思 祇 ^ 



—SSISr ,罨絕對不正確的,但在目前情形下並不 

與我們所贊助的立場街突。 

— = 五 . 摁 拮 起 來 說 ， 首 先 我 們 遇 到 的 問 題 是 

—丸四七年對義和約遭受破壤的問題。 

― = 六 ， 其 次 , 我 捫 確 愍 , 和 約 簽 字 國 三 國 、 五 

國或十國間談钊的進行，如無其餘全體簽宇國的同 

意 , 均 屬 無 效 。 

— = 七 ， 第 三 , 我 們 憨 爲 美 圃 、 英 聯 王 國 , 法 

蘭西三國現在進行談钊所根據的基礎是鍺錁的，m 

違背憲章的原則，復與應建立特里亞斯特自由區的 

—丸四七年和平條約的基本規定相牴觸。我們認爲 

—A四八年的宣言,及其在十月八日宣言內的發展 

和十月十八日倫敦公報內的反映,都是爲了達到完 

全桕反的目的：阻止特里亜斯特自由區的建立。 

— = 八 ， 第 四 , 我 們 發 現 這 些 單 獨 的 談 钊 — — 

它們本身就是對一丸四七年和約及其中所載原朋的 

破壊——正在造成與嚴守和約有利害關係的各國間 

的摩擦o因此它們使圃際佾勢趨於複雜，並加深了 

國際間的緊張局面o它們並且還充滿了危險的後果。 

甚至像我今天提及的那一類對藓聯及民主、和平敵 

親的反動報牴，如紐約美國人紀事報（New York 

Journal-American)之說也不得不承認翻情勢有一 

觸卽發的危險,這從它們許多文章裏可以看出。 

—二九‧ @此我們堅持不管可能進行的談钊是 

什麼，不管背着安全理事會、背着和約其他簽字國 

所可能達成的協議是什麼，特里ffi斯特問題必須馬 

上在這裏由安全理事會討諭。我們堅持一定耍這樣 

作,無鼢那些不想履行和約、不想建立特里亞斯特 

自由區、祇想把和約完全送進墳墓的國家取得了什 

麼同意。我們絕對不能容許它們那樣辦,因爲那樣 

的 一 條 途 徑 充 満 了 危 險 , 而 且 這 種 危 險 正 ^ 一 天 一 

天的增加o 

- H O . 爲 了 這 些 理 由 ， 蘇 聯 代 表 圑 以 及 身 爲 

蘇聯代表的本入堅持這個問題必須由安全理事會按 

照本人所提的積極提案：藉同意任命特里亞斯特自 

由區行政長官的方式來審議。我們探取這個立場並 

不是因爲蘇聯的任何特殊利益，而是S爲我們對於 

̃©愛好和平的人們的利益亦卽和平及加強國際安 

全的利益的眞摯認識、以及因爲我們耍想避免因現 

時眼見繮個歐洲南部一一，特里亞斯特自由區的 

地方——的複雜倩勢和摩擦所造成的戰爭威脅。在 

我們看來對這個問題的討論連一個â期都不應該躭 

擱,更不耍說兩個星期了；我們現在必須達成某種 

協議，這樣去作，乃是安全理事會的責任。根據憲 

章,安全理事會是要經常行使職務的。*È並不是爲 

了某一特定問題才召開的；它是聯合國的常設機鬮。 

它的責任好像救'；C隊一樣在失"的瑰象剛鵰發生的 

時候立卽採取行動,而不是等到'火勢蔓延日有死傷 

的倩形下才勖手的。 

- H - . 主 席 ： 發 言 人 名 單 上 B 經 沒 有 坷 的 發 

言人了,因此本人提議現在我們應該表決。不過在 

我們表'决以前,我想把我們所耍表'决的事項弄淸楚 0 

因此我耍問哥命比亜代表他是否接受希臘代表的建 

議,把他所提就此問題舉行下次會議的日期由十一 

月四日改至十一月二日。 

一三二. Mr U R R U T I A (哥侖比亞）；希臘代 

表建議十一月二日的早晨。我接受這個日期。 

̶ 三 三 • 主 席 ： 因 此 , 現 在 我 們 所 要 表 決 的 提 

案,是哥侖比亞代表所提關於特里亜斯特問題的討 

諭延茧十一月二日早晨的提案。 

舉手表泱。 

贊成耆：智利、中國、哥侖比亜、丹麥、法蘭 

西、希臘、巴基斯坦,大不列邇及北愛爾蘭聯合王 

國、美利堅合衆國。 

反對耆：蘇維埃社會主義共和國聯盟。 

彔榷肴：黎巴嫩。 

提索鋰《九票對一票通遇,棄權肴一。 

— 三 四 . M r O R T E G A MASSON (智利）：我 

國認爲適才討諭的問題非常嚴重而重耍，我們投惠 

贊成哥侖比亞代表Mr Urruua所提的延期勁議，因 

爲我們相信讓法蘭西、美國和英聯王國爲取得和平 

解決而向義大利和南渐拉夫進行和解的努力能有一 

段 合 理 的 發 展 時 間 , 殊 爲 有 益 。 

—三五.但是我們同時還希望假如在這一段期 

間裏,任何新發展或任何事件使我們覺得應該撒rei 

我們所探的步驟時,安全理事會主席能自行決定重 

行召開理事會會議以便我們重開此項問題的討論o 

—三六.根據這項了解，我們才投票贊成延期 

議。 

—三七‧主席：請容許本人以丹麥代表身掛解 

释本人所投的票。 

一三八.本人耍提醒理事會注意我決定就本問 

題召開第一次會議的時間非常匆促。我的印象認爲 

該®的倚勢可能很嚴重,所以才如此行動。及至遒悉 

關於進行中的談^以及參加此項談判的各大國認爲 

此 刻 討 l r可 能 妨 害 和 平 解 決 而 表 示 的 疑 權 之 後 , 我 

遂投菓贊成展緩我們的討論 0 

- H A . Mr VYSHINSKY (蘇維埃社會主義 

共和國聯盟）：本人投褢的理由自無須解釋。因此我 

現在發言並不是J5?释我投H的理由,因爲根據我以 



前 的 各 次 發 曾 , 繮 些 理 由 必 巳 十 分 明 白 , 我 現 在 發 

曾羝是想提出下列簡短的萆明。 

一 四 o . 我 驄 爲 在 繮 裏 所 作 的 ' 决 定 是 錯 睐 的 。 

決定鐯獎的主耍原因是 

一四一. 主席：在表決以後，每一代表有權解 

释 他 自 己 所 投 的 惠 , 但 不 能 重 新 開 始 一 般 辩 論 自 

释他人所投的褢。 

一四二. Mr VYSHINSKY (蘇維埃社會主義 

共和國聯盟）：很好,我不是解释投專的理由,而是 

評腧投惠 0 假如你願意把我所說的話叫作說明投褢 

理由,那末就請你把它锶;S是本人說明投惠理由o 

一四三. 主席：羝耍是解釋閣下投If的理由就 

行o 

̶ 四 四 • Mr VYSHINSKY (蘇維埃社會主義 

共和國聯盟）：我祇是說,我投專反對,乃是因爲我 

憨爲在這裏通過的決定是鐯魏的。 

一 四 五 . 它 是 鐯 獎 的 , 因 爲 現 在 三 國 進 行 的 談 

m,不過是意豳在三國之間以及三國和一A四七年 

對義和約的其&兩當事國之間就如何違反及取涫那 

項條約最佳、最快、最徹底的方法達成協議罷了。 

—四六.這種談钊、决無希望使我們有辦法求得 

我們目前所諭問題的和平解決。因此，本人深信在 

事態進一步發展之後,安全理事會也許要來執行它 

的職責，探耽步驟，確保一丸四七年對義和平條約 

的的確實執行、行政長喻的任命、及和約規定的一 

切辦法的實施。 

一四七，因此我不能同意剛才所通過的把繮個 

問題展餒討鼢的提案o我認爲這樣的一種決定是鐯 

錁的。因此我投惠反對。 

—四八.我已說完投專的理由。 

—四九，主席：蘇聯代表一開始就宣稱他不預 

備 解 釋 投 褢 理 由 , 請 他 原 諒 我 , 我 不 知 道 原 來 在 俄 

文上這句話所指的却正好是相反的意思。 

一 五 O , Mr HAMDANI (巴基斯坦）：本人於 

解释投惠理由時,願附和智利代表所表示的意見,我 

我國代表團對於那些意見,完全贊同。 

一五一‧蔣先生(中國）：本人投褢贊成主張展 

餒討論的提案,因爲我憨爲展餒對於求得特里亜斯 

特問題的和平解決，也許有弒助。但本人所投的惠 

不得視爲我國玫府放棄了它是和約簽字國之一所有 

的權利。 

—五二， Mr VYSHINSKY (蘇維埃瓧會主義 

共和阖聯盟）：我很感謝主席對於所生謀會的解释。 

我無須吿訴他在霪裏所用的各項辭句俄文的意思和 

丹麥文或法文或任何文字的意思,完全相同。我相 

信 這 一 點 他 一 定 知 遨 , 用 不 着 我 加 以 ^ 明 。 

—五三，我事實上並無意解釋我投惠的理由o 

後 來 因 « 主 席 警 吿 我 必 須 解 釋 投 褢 , 我 才 說 我 就 那 

樣辦吧。 

一五四，因此我認爲就本人答覆所隨便講的那 

些話多少有às牽強和不應該。 

一五五，主席：記錄可£i證明是不是應該 0 

(千ât<t時钛會o) 
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